

En savoir plus

L'organisation du Service de Santé militaire et les statistiques des pertes françaises

Annexe 1 : les organismes centraux du service de Santé

Annexe 2 : les moyens du service de Santé dans les grandes unités

Annexe 3 : tableaux statistiques des évacuations (1914-1918)

Annexe 1:

Les organismes centraux du service de Santé au ministère de la Guerre :

- 7e direction : médecin inspecteur Troussaint (août 1914-juillet 1915)
- Sous-secrétariat d'Etat : Godart (juillet 1915-février 1918); Mourrier (février 1918-1919)

Au G.Q.G :

- Direction générale du service de Santé aux armées : médecin inspecteur général Chavasse (octobre 1914-février 1917)
- « Bureau santé » au G.Q.G (mars-mai 1917)
- Section du service de Santé (juin 1917-février 1918)
- Aide-major général du service de Santé au G.Q.G : médecin inspecteur Toubert (février 1918-1919)

Annexe 2 :

Les moyens du service de Santé dans les grandes unités

A l'échelon du régiment :

- Poste de secours régimentaire, brancardiers

A l'échelle de la division :

- Un groupe de brancardiers divisionnaires (G.B.D)
- Deux ambulances (l'une médicale, l'autre chirurgicale)
- Une section d'hospitalisation
- Une section sanitaire automobile (S.S.A)
-

A l'échelon du corps d'armée

- Un groupe de brancardiers de corps (G.B.C)
- Deux ambulances (l'une chirurgicale, l'autre ambulance « Z ») éventuellement renforcées par un groupe complémentaire de chirurgie
- Deux sections d'hospitalisation
- Des sections sanitaires automobiles
- Des laboratoires de toxicologie

A l'échelon de l'armée :

- Des hôpitaux d'opération et d'évacuation (H.O.E) : en principe un par corps d'armée; renforcés par des ambulances chirurgicales automobiles. Certains H.O.E sont spécialisés en hôpitaux pour blessés légers, hôpitaux de contagieux ...

- Des centres hospitaliers (pour l'accueil des blessés graves)
- Des dépôts d'éclopés (où ne doit être hospitalisé aucun blessé de guerre)
- Des laboratoires de bactériologie et chimie
- Des équipes sanitaires (pour l'hygiène des cantonnements)
- Des sections sanitaires automobiles
- Des trains sanitaires et des régulatrices sanitaires pour la révision des pansements
- Des réserves de gares régulatrices (réserves de personnel, médicaments, matériel sanitaire)

Annexe 3 :

Tableaux statistiques des évacuations (1914-1918)

La zone de l'intérieur a reçu :

Années	Blessés	Malades	Gazés	Total des évacuations sur l'intérieur
1914	336334			336334
1915	518920	468185		987105
1916	325225	162199		487424
1917	187394	89268		276662
1918	398523	201586	89403	689512
Totaux	921238	1766396	89403	2777037

Les évacuations sur la zone des armées se sont chiffrés par :

Années	Blessés	Malades	Gazés	Total des évacuations sur la zone des armées
1914				
1915	373652	240005		613657
1916	532865	466848		999713
1917	203170	97997		301167
1918	149530	97406	50153	297089
Totaux	1259217	902256	50153	2211626